



LEGISLATURA
Ciudad Autónoma de Buenos Aires
"1983-2023. 40 Años de Democracia"

PROYECTO DE DECLARACIÓN

Se declare de Interés para la Educación, Ciencia y Tecnología de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, la labor realizada por Sobre Tiza.



LEGISLATURA

Ciudad Autónoma de Buenos Aires

"1983-2023. 40 Años de Democracia"

FUNDAMENTOS

Señor Vicepresidente Primero:

El objeto de la presente declaración es destacar el rol de la agrupación Sobre Tiza, espacio periodístico dedicado a la promoción de tecnologías de innovación a los procesos educativos.

Este proyecto nace en 2010 con la misión de facilitar el acceso a información relevante, actualizada y confiable a toda la comunidad educativa y cultural en Argentina y América Latina. Para ello, publican artículos relacionados a la innovación tecnológica educativa, experiencias destacables tanto en el país como en la región, ejemplos de políticas públicas y debates actuales en cuestiones educativas.

Su fundador y director editorial, Lucas Esteban Delgado es periodista y cuenta con estudios de Licenciatura y Profesorado Superior en Ciencias de la Comunicación Social. Cuenta con más de una década de experiencia en proyectos vinculados a las áreas de comunicación, educación y tecnología digital. Fundó Sobre Tiza en el año 2010 en el formato del blog "Caminando Sobre Tiza". El mismo estaba orientado a generar un medio para brindar información para toda la comunidad educativa, que le permita mantenerse informada sobre innovaciones que podrían ser integradas en proceso de inclusión digital en la educación. Desde ese entonces se fueron consolidando como un proyecto educativo y de referencia en el ámbito de la incursión digital, más allá de un medio periodístico. En las palabras Lucas Esteban Delgado, "Sobre Tiza siempre ha sido un proyecto que buscó potenciar el alcance de información educativa que no esté atada sólo a la coyuntura y el conflicto, sino que permita dar cuenta de procesos de transformación de la educación a partir de los avances que se producen en el mundo de la tecnología digital".

La incorporación de tecnología en la educación es uno de los temas centrales en la era digital. La misma puede potenciar los procesos educativos, fomentando que los niños y niñas sean protagonistas de sus aprendizajes. Es por ello que Sobre Tiza focaliza en temáticas como estrategias pedagógicas mediadas por tecnologías para fortalecer la enseñanza de matemáticas, el rol del acompañamiento familiar en el uso de herramientas digitales; la potencialidad de las tecnologías para lograr una educación se ajuste a los entornos de los alumnos, promoviendo la inclusión y el desarrollo óptimo de sus carreras educativas en las modalidades especial, intercultural bilingüe, de frontera, rural, y domiciliaria y hospitalaria; el valor de las redes de intercambio para conectar experiencias innovadoras para mejorar las trayectorias educativas en el país y la región.

Asimismo, es importante destacar que Sobre Tiza participó en el año 2012 de la organización del Foro sobre Evaluación de Políticas y Proyectos de Inclusión Digital IPE - UNESCO Buenos Aires y UNTREF. En el año 2014 obtuvieron el premio a la mejor labor periodística en educación, impartido por la asociación civil "Argentina Cibersegura". En el año 2020, en el marco de su décimo aniversario, lanzaron la colección "Sobre Tiza 10x10": se trata de una colección mensual que aborda tendencias educativas fundamentales para comprender el presente y el futuro de la educación en Argentina. La misma consta de



LEGISLATURA

Ciudad Autónoma de Buenos Aires

"1983-2023. 40 Años de Democracia"

artículos sobre diferentes temáticas, entre ellas: la mirada global, la actualidad, el marco político, la mirada pedagógica y los niños, niñas y adolescentes como protagonistas de sus procesos de aprendizaje.

Sobre Tiza no se dedica únicamente a labores periodísticas, sino que es miembro activo de la comunidad educativa. En el año 2021 sellaron una alianza con la Fundación Telefónica Movistar para ofrecer cursos gratuitos de formación docente vinculados a la innovación y la tecnología en la educación. Algunas de ellas son: la Escuela de Innovación Educativa, la Escuela de Competencia Digital y la Escuela de Alfabetizaciones Múltiples. Los cursos constan de varias cargas horarias y tienen por objetivo acompañar y reforzar, de forma gratuita, las capacidades de los docentes para ofrecer una educación de calidad e inclusiva.

Destacamos, por último, que a partir del año 2022 comenzaron su proceso de cobertura internacional y acompañamiento a eventos educativos a nivel internacional y nacional. Su labor de más de 13 años tejiendo alianzas con otras organizaciones y fundaciones (dentro de las cuales se destacan IPE - UNESCO y Fundación Santillana) y, actualmente, actuando como sponsors de eventos internacionales en México y América Latina, les ha permitido situarse como actores clave al momento de aportar una mirada argentina y latinoamericana en los procesos de inclusión digital

Por todo lo expuesto, solicito a mis pares me acompañen en la aprobación del presente proyecto de declaración.